

Zeitschrift: Vom Jura zum Schwarzwald : Blätter für Heimatkunde und Heimatschutz

Herausgeber: Fricktalisch-Badische Vereinigung für Heimatkunde

Band: 87 (2013)

Nachruf: Zum Gedenken an Thomas Blomenkamp, Bad Säckingen

Autor: Müller, Peter C.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zum Gedenken an Thomas Blomenkamp, Bad Säckingen

Thomas Blomenkamp ist am 26. Juni 2013 nach längerem Leiden gestorben. Er ist jung gestorben, erst im Alter von 56 Jahren. Seit 2002 wirkte Thomas im Vorstand der Fricktalisch-Badischen Vereinigung für Heimatkunde. Er war der Richtige, ein Geschichtslehrer mit ausgeprägtem Faible für Orts- und Regionalgeschichte. Das galt sowohl für seine alte Heimat Markgräflerland als auch für die neue am Hochrhein. Im Markgräflerland gründete Thomas den René-Schickele-Kreis und stand an seiner Spitze. Der Verein widmet sich u. a. dem Ausbau grenzüberschreitender kultureller Kontakte am Oberrhein.

Thomas Blomenkamp studierte in Freiburg im Breisgau Geschichte und Deutsch und war seit 1991 Lehrer an der Rudolf-Eberle-Schule in Bad Säckingen. Sein besonderes Interesse galt der Zeit des Nationalsozialismus, und er bemühte sich mit Erfolg, seine Schüler dafür zu sensibilisieren. Als 1998 die 150-Jahr-Feier der Badischen Revolution begangen wurde, beteiligte sich auch seine Schulklass daran. Der Geschichtslehrer und passionierte Historiker widmete sich den grenzüberschreitenden Themen und war immer

Feuer und Flamme, wenn im Haus Fischerzunft in Bad Säckingen eine historische Ausstellung ausgerichtet werden sollte. Seine Schüler verfassten Referate und beaufsichtigten manche Ausstellungen, wie zum Beispiel über die Schweizer Grenze, die Folgen der Französischen Revolution von 1789, die Industrialisierung oder über das Kriegsende von 1945. Es war beeindruckend, wie Thomas Blomenkamp die Jugend für Regionalgeschichte begeistern konnte. Das Geheimnis seines Erfolgs lag darin, dass er den Mädchen und Jungen viel Spielraum einräumte. So konnten sie ihre Fähigkeiten entfalten. Thomas war ein vorzüglicher Didaktiker, ein stiller und im Auftreten bescheidener Mensch gewesen. Immer wieder informierte er den Vorstand der Vereinigung über die neuesten historischen Publikationen, Ausstellungen und Projekte. Wir erinnern uns gerne an die im Jahr 2007 von Thomas initiierte und organisierte Exkursion nach Breisach. Wir Vereinsmitglieder haben einen kompetenten und liebenswürdigen Kollegen verloren.

Peter Ch. Müller

